
 
 

Province de Québec 
Municipalité de Saint –Samuel 
Mardi, le 11 mars 2014 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal, tenue mardi, le 11 
mars à 19h30 au 140, rue de l’Église à Saint –Samuel. 
 
Sont présents : Denis Lampron, Denis Bergeron, Grégoire Bergeron, Nancy 

Bergeron, Léo Gauthier, Manon Beaudet, André Désilets.        
                                        
La séance est ouverte à 19h30 par monsieur Denis Lampron, maire.  
Madame Suzie Constant, directrice générale fait fonction de secrétaire de 
la séance. 

  
2014-03-026 Adoption de l’ordre du jour . 
 

  Il est proposé par Manon Beaudet et résolu à l’unanimité des 
conseillers que l’ordre du jour soit adoptée. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2014-03-027  Adoption du procès-verbal du 4 février  2014 et le suivi . 
 

  Il est proposé par Manon Beaudet et résolu à l’unanimité des 
conseillers que le procès-verbal du 4 février 2014, séance ordinaire, soit 
adoptée. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

  
2014-03-028 Adoption des comptes .  
 

  Il est proposé par Léo Gauthier et résolu à l’unanimité des 
conseillers présents que le Conseil approuve, telle que présentée, la liste 
des dépenses autorisées et payées totalisant 60 728.03$, dont 9 889.15$ 
en déboursés directs pour les salaires. 
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS .  
 
CERTIFICAT DE DISPONIBILITE DE CREDIT 
  Je, soussignée, certifie que les crédits budgétaires sont 
disponibles pour les dépenses décrites par le Conseil de cette séance de 
la Municipalité de Saint-Samuel. 
 
________________________________ 

   
2014-03-029  Dépôt du rapport financier.  
 

   Le conseiller Grégoire Bergeron propose d’accepter les 
états financiers tels que rédigés par la firme Roy Desrochers Lambert, 
comptables agréés, pour l’exercice se terminant le 31 décembre 2013. Les 
états financiers et le rapport du vérificateur sont déposés. 

 
   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
2014-03-030 Liste finale des immeubles à être vendus pour défau t de paiement de taxe 

à transmettre à la MRC.  
 

Il est propose par Denis Bergeron, conseiller,  que soit autorisée 
la vente pour défaut de paiement de taxes les dossiers portant les 
matricules suivants: 0503 25 3832, 0599 05 4520 et de les acheminer à la 
MRC d’Arthabaska.  
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
2014-03-031  Mandat pour enchérir au nom de la muni cipalité lors de la vente pour 

taxes.  
  

Le conseiller Léo Gauthier, propose que Monsieur Grégoire 
Bergeron et ou Madame Suzie Constant soient mandatés pour enchérir au 
nom de la municipalité lors de la vente pour taxes pour un montant 
équivalant au solde des taxes dues et en tenant compte des frais 
encourus. 

 
  ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
 



 
2014-03-032 Avril mois de la Jonquille.  
 

CONSIDÉRANT QUE la Société canadienne du cancer est constituée 
depuis 1938 et qu’elle est reconnue pour ses actions et sa lutte contre le 
cancer ; 

CONSIDÉRANT QUE les actions de la Société canadienne du cancer 
contribuent à l’amélioration de la qualité de vie des nombreuses personnes 
touchées par cette terrible maladie et rendent possible la lutte contre le 
cancer ; 

CONSIDÉRANT QUE le mois d’avril est maintenant le Mois de la 
Jonquille, et que la Société canadienne du cancer lance annuellement un 
vaste mouvement de solidarité au Québec pour changer le cours des 
choses et aider des dizaines de milliers de Québécois et Québécoises 
dans leur combat ; 

CONSIDÉRANT QUE  la jonquille est le symbole de vie de la Société 
canadienne du cancer dans sa lutte courageuse que nous menons 
ensemble contre le cancer ; 

CONSIDÉRANT QUE  soutenir les activités du Mois de la Jonquille, 
c’est se montrer solidaire envers les proches touchés par la maladie, 
affirmer son appartenance à un groupe de citoyens qui lutte contre le 
cancer et unir sa voix à celle de la Société canadienne du cancer pour dire 
que nous sommes « Avec vous. Contre les cancers. Pour la vie. » ; 

CONSIDÉRANT QUE    l’argent recueilli pendant le Mois de la Jonquille 
fait une réelle différence et contribue à aider la Société canadienne du 
cancer à financer des projets de recherche qui sauveront des vies, à offrir 
de l’information récente et fiable sur le cancer, à fournir des services de 
soutien à la communauté, à mettre en place des programmes de 
prévention et à militer activement afin d’obtenir du gouvernement des lois 
et politiques publiques qui protègent la santé des Québécois et 
Québécoises ; 

EN CONSÉQUENCE, 

IL EST PROPOSÉ PAR Denis Bergeron 
APPUYÉ PAR Manon Beaudet 

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ : 

DE DÉCRÉTER le mois d’avril Mois de la Jonquille. 

QUE le conseil municipal encourage la population à accorder 
généreusement son appui à la cause de la Société canadienne du cancer. 

  ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

2014-03-033  Entente loisirs et culture pour l’anné e 2014 avec la Ville de Warwick.  

 
La conseillère, Manon Beaudet, propose de conclure une entente avec la 
Ville de Warwick afin de permettre aux citoyens de Saint-Samuel d’accéder 
aux différents services de loisirs et culture au même coût qu’un citoyen de 
la Ville de Warwick.  La municipalité de Saint-Samuel conclue une entente 
avec la Ville de Warwick au montant de 9 634,34$ 
 
  ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 

2014-03-034  Appui au projet du Centre d’expertise et de transfert en agriculture 
biologique et de proximité (CETAB+) du Cégep de Vic toriaville  
 
CONSIDÉRANT QUE l’agriculture biologique et l’agriculture de proximité, 
des secteurs à valeur ajoutée, créent proportionnellement plus d’emplois 
pour une même superficie de terre; 
 
CONSIDÉRANT l’importance de ces types d’agriculture dans l’occupation 
dynamique du territoire; 
 
CONSIDÉRANT QUE le Cégep de Victoriaville offre un programme de 
gestion et exploitation d’entreprise agricole (GEEA); 
 
CONSIDÉRANT l’expertise reconnue du CETAB+ en agriculture 
biologique, son leadership et les immenses besoins de soutien en 
agriculture biologique et de proximité; 



 
CONSIDÉRANT la nécessité de soutenir les entreprises et le secteur 
agricole dans la mise en place de circuits courts de mise en marché; 
 
CONSIDÉRANT les caractéristiques de l’agriculture biologique qui en font 
une agriculture plus « verte »; 
 
CONSIDÉRANT la Politique de souveraineté alimentaire du Québec qui a 
notamment comme objectif d’assurer à l’ensemble des Québécois un 
approvisionnement en aliments de qualité, à juste prix et bons pour leur 
santé; 
 
CONSIDÉRANT la nécessité pour le CETAB+ d’avoir accès à un 
financement de base récurrent comme tout autre centre de recherche; 
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition d’André Désilets appuyée par 
Manon Beaudet il est résolu d’appuyer les démarches du Cégep de 
Victoriaville dans le projet du Centre d’expertise et de transfert en 
agriculture biologique et de proximité (CETAB+). 

 
 ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
2014-03-035 Programme d’aide à l’entretien du résea u routier.  
 

ATTENDU QUE le ministère des Transports a versé une compensation de 
97 167,00$ pour l’entretien du réseau routier local pour l’année civile 
2013 ; 

 
ATTENDU QUE les compensations distribuées à la municipalité visent 
l’entretien courant et préventif des routes locales 1 et 2 ainsi que les 
éléments des ponts dont les municipalités sont responsables et situés sur 
ces routes ; 

 
ATTENDU QUE la présente résolution est accompagnée de l’annexe A 
identifiant les interventions réalisées par la municipalité sur les routes 
susmentionnées ; 

 
ATTENDU QU ’un Vérificateur externe présentera dans les délais signifiés 
pour le dépôt de la reddition des comptes l’annexe B dument complétée. 
 
POUR CES MOTIFS, 
 
  Sur une proposition de madame Manon Beaudet, appuyé par 
monsieur Grégoire Bergeron, il est unanimement résolu que la municipalité 
de Saint-Samuel informe le ministère des Transports de l’utilisation des 
compensations conformément aux objectifs du Programme d’aide à 
l’entretien du réseau routier local. 
 
  ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 

2014-03-036  Renouvellement de l’entente Service au x sinistrés.  
 

  Le conseiller Grégoire Bergeron propose de renouveler l’entente de 
Services aux sinistrés.  Ceci, afin de contribuer au maintien des ressources de la 
Croix-Rouge. 
  Un montant de 125$ est demandé pour les municipalités de moins de 
1000 habitants.  Le versement se fera à la signature de ladite entente.    
 
  ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
 Période de questions.  
 

  Discussion sur divers sujets. 
  

Affaires nouvelles.  
  
   Aucune affaire nouvelle 
 

 Levée de la séance ordinaire.  
 

  Sur ce, les sujets de l’ordre du jour étant épuisés, la conseillère 
Manon Beaudet propose la levée de la séance à  19 h 47.  La séance est 
close. 

 
 

__________________   _______________________ 
Denis LAMPRON,       Suzie CONSTANT,  
Maire      Secrétaire de la séance  


